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PALAVRAS PROFERIDAS PELO GRÃO MESTRE ADJUNTO LUIS CARLOS DE CASTRO COELHO 

NA ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA MAÇÔNICA DO ESTADO DE GOIÁS 

----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

MEUS VENERÁVEIS IRMÃOS. PERMITAM-ME TRATÁ-LOS NESTA INFORMALIDADE, POIS SEI 

QUE AQUI É A CASA ONDE PODEREI ME MANIFESTAR SEM NENHUM SUBTERFÚGIO OU 

DÚVIDAS QUANTO AOS MEUS SENTIMENTOS. 

PRIMEIRO PORQUE TIVE A HONRA DE PERTENCER A ESTA CASA, COMO UM APRENDIZ DE 

DEPUTADO E AUXILIADO POR VÁRIOS IRMÃOS, QUE POR SINAL MUITOS AINDA SE 

ENCONTRAM PRESENTES, PUDE EXERCER A ORÁTÓRIA DESTA CASA, FUNÇÃO QUE NUNCA 

ME ESQUECEREI E QUE ME DEU POSSIBILIDADES DE CRESCER NESTA AUGUSTA ORDEM. 

SEGUNDO QUE AQUI QUERO REALIZAR UM MARCO INICIAL DO MEU PENSAMENTO E QUE SEI 

QUE É TAMBÉM OS DE MUITOS QUE AQUI SE ENCONTRAM PRESENTES, POR ISTO PEÇO VÊNIA 

POR TOMAR A LIBERDADE DE EXPRESSAR NESTA CASA LEGISLATIVA OS MEIOS ANSEIOS. 

ADAPTADO DE VÁRIOS TEXTOS DE CENYRA PINTO, ESCRITORA ESPIRITUALISTA A QUEM 

PASSEI A ADMIRÁ-LA PELA PUREZA DE SUAS ESCRITAS, TRAGO A TODOS UM CLAMOR QUE 

SE RESUME EM POUCAS PALAVRAS: 

NADA DE RESSENTIMENTOS. 

NÃO PODEMOS ANINHAR NOS NOSSOS CORAÇÕES ESSE SENTIMENTO TÃO CRUEL E, ÀS 

VEZES, TÃO INJUSTO. 

APREDAMOS A VER AS COISAS SOB O PONTO DE VISTA DO PRÓXIMO. MUITAS VEZES NÓS 

NOS MAGOAMOS E NOS FERIMOS POR NADA. 

JULGAMOS PRECIPITADAMENTE, TOMANDO UMA COISA POR OUTRA, DANDO 

INTERPRETAÇÃO ERRÔNEA A RESPEITO DE PALAVRAS E GESTOS DE OUTREM PARA 

CONOSCO. 

NOSSA SENSIBILIDADE À FLOR DA PELE É UMA PROVA DE QUE NÓS NÃO CONFIAMOS EM 

NÓS MESMOS E JULGAMOS ESTAR FAZENDO OU DIZENDO COISAS CAPAZES DE PROVOCAR   

AINDA QUE TENHAMOS RAZÃO, QUE PREMEDITADAMENTE ALGUÉM NOS HAJA LANÇADO 

DARDOS VENENOSOS, NÃO HÁ PORQUE GUARDÁ-LOS E OLHÁ-LOS DE QUANDO EM QUANDO 

COM REVOLTA, COM RESSENTIMENTO. 

O QUE NÃO SERVE NÃO DEVE SER GUARDADO. SÓ SE DEVEM REVER OBJETOS DE VALOR, DE 

UTILIDADE, QUE NOS POSSAM PROPORCIONAR ALEGRIA. 

O RESSENTIMENTO CORRÓI A ALMA. MALTRATA E NÃO DEIXA LUGAR PARA O PERDÃO. 

NÓS, CADA UM DE NÓS, TAMBÉM, PODEMOS TER ATINGIDO ALGUÉM COM ALGUMA ARMA 

FERINA, PROPOSITADAMENTE OU NÃO. 

NA REALIDADE, SOMOS FEITOS DO MESMO BARRO E SUJEITOS ÀS MESMAS FRAQUEZAS. 

HÁ UMA RAZÃO PELA QUAL O NOSSO PRÓXIMO PENSA E PROCEDE DE CERTO MODO. SE NÓS, 

EM VEZ DE SE RESSENTIR-MOS QUANDO ALGUÉM NOS MAGOAR, DEVEMOS PROCURAR 
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DESCOBRIR O MOTIVO OCULTO PELO QUAL ESSE ALGUÉM ASSIM PROCEDE, ENCONTRARÁ A 

CHAVE DE SUAS ATITUDES, DO QUE SE ESCONDE ATRÁS DE SUA PERSONALIDADE. 

SERÁ, ASSIM, FÁCIL DEDUZIR QUE CADA UM DE NÓS TRAZ RAZÕES SECRETAS PELAS QUAIS 

PROCEDE DESTA OU DAQUELA MANEIRA. 

SE NÓS NOS DERMOS AO TRABALHO DE RACIOCINAR COM SERENIDADE COLOCANDO-NOS 

NO LUGAR DO NOSSO PRÓXIMO, PERGUNTAREMOS A NÓS MESMOS COMO PROCEDERÍAMOS 

EM SEU LUGAR. 

SE PROCURÁSSEMOS CAPTAR COM SIMPATIA O PONTO DE VISTA DE CADA UM, NÃO NOS 

IRRITARÍAMOS POR UM NADA E NÃO GUARDARÍAMOS RESSENTIMENTO DE NINGUÉM. 

NÃO NOS DEIXEMOS OFENDER MEUS IRMÃOS. VAMOS DAR MAIS VALOR A NÓS MESMOS, 

NÃO PERMITINDO QUE NADA TENHA O PODER DE NOS ROUBAR A PAZ INTERIOR. MAS 

PROCUREMOS TAMBÉM NÃO MAGOAR, NÃO PROVOCAR SITUAÇÕES CAPAZES DE LEVAR O 

SOFRIMENTO A QUEM QUER QUE SEJA. 

ASSIM, MEUS QUERIDOS E AMADOS IRMÃOS, PODEM ATÉ ESTAREM PERGUNTANDO O 

PORQUÊ DESTA LOCUÇÃO, EM UM MOMENTO EM QUE PODERIA ESTAR AQUI AGRADECENDO 

E RENDENDO LOAS A TODOS OS IRMÃOS QUE ME HONRARAM COM SEUS APOIOS. 

É SIMPLES RESPONDER A ESTE QUESTIONAMENTO. EU NÃO SOU UM SÓ, SOU PARTE DE 

TODOS VOCÊS E DESEJO O MELHOR PARA MINHA AMADA ORDEM, POIS, A HARMONIA DEVE 

IMPERAR. A COLETIVIDADE DEVE SOBREPOR AO INDIVIDUALISMO. O EU TEM QUE DAR 

ESPAÇO PARA O NÓS. ENTÃO AQUI QUERO EXTERNAR A POSSIBILIDADE DE MOSTRAR AOS 

MEUS IRMÃOS O QUANTO PROCURAREI ME DESPIR DA VAIDADE PARA DIVIDIR COM TODOS 

UMA FORMA DE APROXIMAR-MO-NOS POR UM BEM MAIOR QUE É A MAÇONARIA 

BRASILEIRA E GOIANA. 

TRAZER AOS NOSSOS IRMÃOS A NOSSA REFLEXÃO DE QUE MUITOS DOS NOSSOS ATOS 

INDIVIDUAIS VÊM MACULANDO A ORDEM MAÇÔNICA, E, É NESTE MOMENTO QUE VEJO E 

SINTO QUE ESTA AUGUSTA ASSEMBLÉIA TEM O PODER DE DEMONSTRAR A TODOS QUE 

AQUI, COLETIVAMENTE, PODEMOS SOBREPOR TODAS AS MAZELAS DO INDIVIDUALISMO, 

DAS QUERELAS PESSOAIS. 

É DAQUI QUE SAI OU SAIRÁ O IRMÃO QUE PENSA OU PENSARÁ COMO UM TODO, 

PROCURANDO O MELHOR PARA NOSSA IRMANDADE. 

FINALMENTE PEÇO MIL DESCULPAS POR MUDAR TOTALMENTE O TEOR QUE SE ESPERAVA 

DE MINHAS PALAVRAS E DEIXO UMA FRASE MUITO BONITA PARA NOSSA REFLEXÃO, QUE 

TENHO CERTEZA ABSOLUTA QUE SERVIRÁ DE ALERTA À MINHA PESSOA, PRINCIPALMENTE: 

“A VITÓRIA QUE O MUNDO NOS POSSA OFERECER, SE NÃO ESTIVERMOS PREPARADOS PARA 

RECEBÊ-LA, PODERÁ TRANSFORMAR-SE NA DERROTA DEVASTADORA, EM DIAS 

VINDOUROS”. 

UM GRANDE ABRAÇO FRATERNO A TODOS. 


